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Достойно встретим 
40-летие Великого Октября!

В нынешнем году советские люди от
метят историческую дату в жизни на
шей страны —  сорокалетие Великой Ок
тябрьской социалистической революции, 
сорокалетие первого в мире Советского 
социалистического государства. Совер
шенная героическим рабочим классом в 
союзе с трудовым крестьянством под ру
ководством Коммунистической партии, 
Октябрьская революция навсегда покон
чила в нашей стране с капиталистиче
ским гнетом. Советский строй, рож
денный Великим Октябрем, вызвал к 
жизни неисчерпаемую творческую энер
гию и инициативу масс, открыл неогра
ниченные возможности для развития про
изводительных сил, для экономического 
и культурного расцвета социалистическо
го общества. Со всей полнотой раскры
лись таланты и дарования народа-твор- 
ца, народа-созпдателя.

Оглядываясь на прожитые годы совет
ской власти, наш народ радуется своим 
всемирно-историческим завоеваниям. 
Эти завоевания —  яркое свидетельство 
могучей жизнеутверждающей силы со
ветского строя, решающих преимуществ 
социализма перед капитализмом. Наша 
Родина уверенно идет по пути строитель
ства коммунизма, начертанному великим 
Лениным.

Нынешний год является годом даль
нейшей борьбы за осуществление задач, 
поставленных историческими решениями 
XX съезда партии, за еще более мощный 
подъем социалистической экономики и 
повышение благосостояния трудящи.хся.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС призвал 
трудящихся еще шире развернуть сорев
нование за выполнение и перевыполне
ние производственных планов, приложить 
все усилия к толу, чтобы с максималь
ной полнотой использовать возможности 
и резервы каждого предприятия, каждой 
стройки, каждого колхоза, каждой МТС.

Февральский Пленум ЦК КПСС, учи
тывая богатейший опыт хозяйственного 
строительства в нашей стране, указал 
новое направление дальнейшего совер
шенствования организационных форм 
управления промышленностью и строи
тельством, включая самую его .основу —  
руководство производством.

Принятые VI сессией Верховного Сове
та СССР планы на второй год шестой 
пятилетки открывают перспективы даль
нейшего бурного развития всех отраслей 
социалистической экономики.

Все эти решения Коммунистической 
партии и Советского правительства исхо
дят из главных задач, определенных XX 
съездом КПСС на шестое пятилетие, ко
торые, как известно, состоят в том, что
бы на базе преимущественного развития 
тяжелой промышленности, непрерывного 
технического прогресса и повышения 
производите.дьности труда обеспечить 
дальнейший мощный рост всех отраслей 
народного хозяйства, осуществить кру
той подъем сельскохозяйственного п р и з- 
водства и на этой основе добиться значи
тельного повышения материального бла
госостояния и культурного уровня совет
ского народа.

В нашей стране началась деятельная 
подготовка к 40-летпю Октябрьской со
циалистической революции. Стремясь от
метить эту зн.амрательную дату, совет
ские люди следуют завету великого Ле
нина, который говорил, что «лучший 
спо'соб отпраздновать годовщину великой 
революции —  это сосредоточить внима
ние на нерешенных задачах ее».

Достойно встретить 40-летие Велико
го Октября, ознаменовать эту историче
скую дату новыми производственными

успехами —  таково единодушное стрем
ление и всех трудящихся нашей области. 
Рабочие и инженерно-технические работ
ники прмышленных предприятий, строи
тельных организаций, тружензики колхоз
ной деревни приняли на себя ответствен
ные обязательства и развертывают 
борьбу за их осуществление.

Так, коллектив строителей треста 
№ 97 в честь 40-й годовщины Октября 
взял обязательство построить до  ̂1 июня 
1 0  жилых домов и 1 1  общежитий, сдать 
в эксплуатацию в начале второго кварта
ла полигон по изготовлению сборных же
лезобетонных конструкций, а в третьем 
квартале— заводы железобетонных изде
лий и товарного бетона и раствора. Реше
но повысить производительность труда 
строителей на 1 0  процентов, снизить се
бестоимость строительства на 0,5 про
цента против плана. Коллектив строите
лей изо дня в день наращивает темпы 
работы.

Высокие обязательства приняли на се
бя лесозаго-говнтели нашей области. По 
комбинату «Томлес» решено сверх годо
вого плана заготовить и вывезти 150 ты 
сяч кубометров леса, в том числе в пер
вом квартале 1957 года —  50 тысяч ку
бометров.

С большим подъемом включаются в со
ревнование в честь 40-летия Октября 
труженики ко.дхозной деревни, стремя
щиеся к тому,- чтобы 1957 год стал пере
ломным в дальнейшем развитии всех от
раслей сельского хозяйства. На недавно 
состоявшемся областном совещании пере
довиков сельского хозяйства нашей обла
сти приняты обязательства колхозников, 
колхозниц, работников МТС, специали
стов, всех работников сельского хозяй
ства по дальнейшему увеличению произ
водства и заготовок зерна и друшх про
дуктов сельского хозяйства, подъему мо
лочного и мясного животноводства в 
1957 году. Бюро обкома КПСС одобрило 
эта обязательства п обязало партийные, 
советские, профсоюзные и комсомольские 
организации широко обсудить их и раз
вернусь массовое социалистическое сорев
нование за выполнение принятых обяза
тельств, за достойную встречу 40-п го
довщины Великой Октябрьской социали
стической революции.

Нет сомнения в том, что призыв пере
довых промышленных коллективов и ра
ботников сельского хозяйства будет под-, 
хвачен всеми тружениками нашей o6aji- 
сти. Задача заключается в том, чтобы 
партийные, советские, профсоюзные и 
комсомольские организации всемерно под
держивали ценные начинания рабочшх я 
колхозников, развивали их творческую 
инициативу, помогали им успешно вы
полнить принятые обязательства.

Очень важным условием соревнования 
является его широкая глаено-сть. Надо 
поставить дело так, чтобы итоги сорев
нования подводились регулярно, чтобы о 
них все знали, чтобы имена передовиков 
и методы их работы были широко из
вестны всем, чтобы передовой опыт без 
промедления внедрялся в жизнь.

Необходимо решительно искоренять 
элементы формализма, казенщины и шаб
лона в организации соревнования, уста
новить постоянный и действенный конт
роль за выполнением договоров и обяза
тельств, оперативно и энергично устра
нять недостатки, вскрытые в ходе про
верки, изо дня в день помогать рабочим 
в овладении опытом высокопроизводи
тельного труда.

Шире размах социалистического сорев
нования в честь 40-летия Великой Ок-

ВЫБЕРЕМ В МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ ДЕПУТАТОВ 
ТРУДЯЩИХСЯ' ДОСТОЙНЫХ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ НАРОДА

☆ ☆

Письма доверенных лиц

о н и  ЗАСЛУЖИЛЙГдОВЕРИЕ
Имя Александра Иванови

ча Третьякова хорошо изве
стно трудящимся Кировского 
района г. Томска. Трудовой 
путь тов. Третьяков начал с 
11  лет в томской типогра
фии. В 1905 году, еще под
ростком, он принимал актив
ное участие в революцион
ном движении. По указанию 
Сергея Мироновича Кирова 
он снабжает шрифтами под. 
польную партийную типогра
фию, распространяет боль
шевистские листовки.

После победы Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции Александр 
Иванович принимает актив
ное участие в восстановлении 
промышленности города, ве
дет большую общественную 
работу.

Как достойный сын наро
да, Александр Иванович 
пять раз избирался депута
том Томского городского Со
вета депутатов трудящихся.

В настоящее время Алек
сандр Иванович Третьяков 
работает инструктором Ки
ровского райкома партии.

Ему 68 лет, более 30 лет он 
находится в рядах Коммуни
стической партии. Сейчас 
тов. Третьяков вновь выдви
нут кандидатом в депутаты 
Томского городского Совета 
депутатов трудящихся.

Н. ВАСИЛЬЕВ.
***

Коллектив Томской при
стани выдвинул кандидатом 
в депутаты по 215-му изби
рательному округу в Том
ский городской. Совет депу
татов трудящихся шофера 
Федора Константиновича 
Николаева. Заслужил эго 
высокое доверие тов. Ни
колаев своим трудом.

Работая трактористом, 
слесарем, механиком по ре
монту автомашин в зерно, 
совхозе, тов. Николаев доб. 
росовестно, со знанием дела 
относился к выполнению сво
их обязанностей. Восемь лет 
он находился на службе в 
рядах Советской Армии, был 
пограничником. За участие в 
Великой Отечественной вой. 
не тов, Николаев награжден

медалью «За победу над Гер. 
манией».

После войны Федор Кон. 
стантинович вернулся к мир. 
ному труду. Сейчас он ра
ботает шофером на Томской 
пристани. Неутомимого тру
женика, Федора Константи. 
новича хорошо знают и глу
боко уважают в коллективе.

Можно быть уверенным, 
что тов. Николаев оправдает 
доверие своих избирателей и 
будет отдавать все силы для 
дальнейшего расцвета нашей 
Родины.

Я призываю всех избира
телей 215-го избирательного 
округа отдать свои голоса 
за достойного кандидата.

М. ПОПОВ.
V

Заслуженным авторитетом 
и уважением среди больных 
и медицинского персонала 
пользуется врач Колпашев. 
ской больницы Анастасия 
Петровна Степанова.

Начав свою трудовую дея. 
тельность с 16 лет, тов. Сте
панова работала вначале ня
ней психоневрологической

больницы. В 1933 году она 
окончила медицинский раб
фак и поступила в Томский 
медицинский институт. С 
1941 года Анастасия Петров
на работает врачом в г. Кол. 
пашево.

Тов. Степанова умело сов. 
мещает лечебную работу с 
общественной деятельностью, 
много раз избиралась в ру
ководящие органы профорга, 
низации, она активный лек
тор.

За долголетнюю и добро
совестную работу Анастасия 
Петровна награждена меда, 
лями «За доблестный труд в 
Великой Отечественной вой
не 1941 — 1945 гг.» и «За 
трудовое отличие».

Медицинские работники и 
трудящиеся г. Колпашево 
знают Анастасию Петровну, 
как опытного врача и чутко
го товарища. Тов. Степанова 
выдвинута кандидатом в де
путаты Томского областного 
Совета депутатов трудящих
ся.

Б. ЖУРАВЛЕВ.
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ВФЁЕРБСЕНЬЕ

ВСТРЕЧА С НАНДИДАТАМИ
Вчера в клубе завода режущих инст

рументов состоялась встреча ко.длектива 
завода с кандидатами в депутаты мест
ных Советов работниками завода тт. Со
болевой, Осиным, Медведевым и Бадун.

В ЧЕСТЬ 40-летия ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ
Трудовой подъем

Коллектив завода «Томкабель» одним 
из первых среди коллективов промыш
ленных преднриятяп Томска подхватил 
патриотический почин москвичей и 
включился в соревнование в честь 
40-летия Октябрьской революции.

Большой трудовой подъем царит в це
хах завода в дни подготовки к выборам 
в местные Советы. Каждый труженик 
завода стремится отметить этот день тру
довыми подарками Родине,

Цех jST» 1 давно встал на предок
тябрьскую вахту. Январский план кол
лектив цеха выполнил на 115 процентов, 
завоевал переходящее красное знамя за
вода и сейчас уверенно идет в первых 
рядах соревнующихся.

Высоких производственных показателей 
достигли передовые люди производства: 
тянульщик тов. Альбер, эмалпровщица 
тов. Абрамова, аппаратчик тов. Горохов, 
оплетчица тов. Старых и многие другие. 

Все они выполняют по полторы нормы за 
смену.

С большим усердием работают в эти 
дни рационализаторы завода. Например, 
тт. Разумников и Прпходкин спроектиро
вали прибор для автоматического отклю
чения электрического света днем и вк.гЮ- 
ченпя его с. наступлением темноты. Пред
ложение будет внедрено к 3 марта.

Коллектив завода успешно работает 
над освоением новых видов продукции. 
Строится новый корпус для первого в 
СССР специаллзированного цеха врубо
вых кабелей для угольной промышленно
сти. В феврале освоено несколько новых 
видов кабелей. И. ЕМЕЛЬЯНОВА.

☆  ☆

Навстречу великой годовщине
Решения декабрьского Пленума ЦК 

КПСС наш коллектив, как и весь совет
ский народ, воспринял как боевую про
грамму работы. Обсуждая решения Пле
нума, мы подвели итоги прошлого года, 
подробно продумали, как будем работать 
в текущем.

План января месяца по генеральному 
подряду выполнен на 122,5 процента, а 
собственными силами —  на 161,3 про
цента.

В коллективе развертывается борьба за 
высокие технико-экономические показате
ли строительства, в частности, усилена 
работа по рацпопалпзацпи и изобрета
тельству. Например, в январе группой 
инженеров управления тт. Тархуновым, 
Быстрицким, Ласица и Шадриным в со
дружестве с начальниками участков 
тт. Иваиовым и Казаряном внесено ра
ционализаторское предложение по новой 
конструкции строительных фундаментов. 
Это предложение будет внедрено на объ
ектах стройуправленпя- ГРЭС-П и даст 
экономию в 1 .2 0 0 .0 0 0  рублей,

В дин подготовкп к выборам в местные 
Советы в коллективах участков растет 
трудов1оГ1 подъем. Всюду прошли собра
ния, на которых бригадами, участками и 
в целом стройуправлением решено вклю
читься в соревнование в честь 40-й го
довщины Великого Октября, приняты кон
кретные обязательства по сдаче объек
тов.

Коллектив строительного управления 
! решил выполнить годовой план строи

тельно-монтажных работ к 15 декабря

На т р у д о в о й  в а х т е

тябрьской социалистической революции

I' □ О-

НА П О Л Я Х  С Т Р А Н Ы
БАКУ, 25 фев|раля. (ТАСС). В Азер

байджане установилась небывало ранняя 
весна. На колхозных полях разверну.дись 
весенние работы. Значительно раньше 
прошлогоднего завершили сев яровой 
пшеницы колхозы Агдамского района. 
Колхозы Апшерона производят посадку 
картофеля, сев овощей, люцерны и других 
трав.

ТАМДЫ-БУЛАК (Бухарская : область), 
25 февраля. (ТАСС). В южных Кзыл-Еу- 
мах наступили теплые, погожие дни. Кол
хозники приетупили к полевым работам в 
десяти оазисах, созданных за последние 
годы в пустыне. Нынешней весной хо
зяйства, осваивающие пустынные зем.ти, 
в два с лишним раза расширяют посев
ные площади под колосовыми, кормовыми 
и овоще-бахчевыми культурами.

В эти дни в шлнфо- 
вальном цехе подтип- 
нпкового завода идет 
трудовая вахта в честь 
выборов.

Вот молодая работни
ца Нина Армякова.
Четкими, размеренными 
движениями она ставит 
кольцо для обработки, 
снимает для проверки 
и ставит другое. У 
станка Нины Армяковой 
невольно задерживается 
каждый, кто проходит 
мимо.

—  Она работает лег
ко и красиво, —  гово
рит о ней старший ма
стер тов. Сергунин.

Тов. Армякова любит 
свою работу. До начала смены приходит 
она в цех, готовит станок, инструмент, 
раскладывает детали так, чтобы они 
удобнее лежали под руками.

Девушка .яемногам больше года рабо
тает в цехе, а уже не раз ее имя упомг:- 
налось в числе лучших станочниц. Почти 
две нормы выполнила она в январе, с 
еще большим успехом трудится сейчас. 
Как бы ни спешила Нина Армякова, она 
в течение дня обязательно побывает у 
станка подруги Нади Тихоновой. Когда 
у одной из них бывают неполадки, дру
гая помогает.

Некоторые станочницы делят кольца на 
«выгодные» Р1ЛИ «невыгодные» по опла
те, а Нина с Надей так не делают. Они

текущего года.
Декабрьский Пленум ЦК КПСС потре

бовал от строителей особого внимания к 
жилищному строите.льству. Коллектив 
стройуправления решил к 7  ноября —  
дню 40-летия Октябрьской революции —  
едать в эксплуатацию 5.200 квадратных 
метров жилой площади.

Это —  итог обязательств, принятых на 
себя коллективами участков. Коллектив 
'4-го участка обяза.лся сдать к 1 апреля 
14-квартпрнын, к 1 июля —  12-квар
тирный дом, ко Дню строителя— 11 авгу
ста —  общежитие и 1 2 -квартирный дом.

Строите.ли 2-го участка дали с.лово за
кончить ко Дню строителя 1б-квартпр- 
ный дом по у.лице Герцена, к 15 декаб
ря— 23-квартпрный дом по улице Дзер
жинского.

Ко.длектив стройуправления обязался 
закончить и сдать в эксплуатацию не
сколько культурно-бытовых объектов: к 
15 декабря —  к.луб на 460 мест, к 1 
.июля —  столовую на улице Шепченко, к 
1  мая —  административное здание по 
проспекту им. Кирова.

 ̂Строители ГРЭС-П приняли на себя 
обязате.льство снизить стоимость строи
тельно-монтажных работ на 0,5 процента 
против плановой, обеспечить каждым ра
бочим выполнение за 7 часов восьмича
совой производственной нормы, оргаипзо- 
'вать массовое участие строителей в изо
бретательстве и рационализации строи
тельных работ и добпться от внедрения 
рацпонализаторских предложений не ме
нее 1.500 тысяч рублей эконсмип.

Для выполнения этих обязательств мы 
имеем все возможности. В связи с осуще
ствлением решений декабрьского Пленума 
ЦК КПСС, Министерство направило на
шему коллективу большое количество 
строительных материалов, автотранспорта 
и оборудования.

Партийная, комсомольская и профсо
юзная организации стройуправления мо
билизуют коллектив на выполнение взя
тых обязательств.

П. МАЛЫШЕВ, 
секретарь парторганизации 

стройуправления ГРЭС-П.

У сплотчиков леса
Коллектив Батурпнского сплавучастка 

Усть-Чулымскои ■ сплавконторы принима
ет меры к использованию всех средств 

|ДЛя досрочного выполнения государствен
ного плана подготовки леса к сплаву.

Здесь используются на сплотке леса 
тракторы С-80. Применяются пр.'испособ- 
ления для переброски леса из штабелей к  
месту сплотки и складирования. Для ав
токрана ЗИС-150 сделаны специальные 
сани с откидньгаи стойками. На них гру
зится лее, необходимый для образования 
пучка, который потом скрепляется прово
локой и отвозится к месту складирова
ния.

Многие механики лебедок я  бригады 
сплотчиков показывают высокие образцы 
труда. Участок в январе ежедневно пере
выполнял задания. Механики лебедок 
1-20— Казанцев, ЦД-2— Лихачев, ЦЛ-3— ■ 
Тархов, умело организовав труд, осущест
вляя своевременно технический уход за 
механизмами, добились безотказной рабо
ты лебедок, ежедневно вьшолняют зада
ния на 13()— 160 процентов.

Мастер Лайской поймы Нпжников и 
десятник Чудных обеспечили сплавщикам 
фронт работ, своевременно снабжают ме
ханизаторов и сплотчиков необходимыми 
материалами и инвентарем. Они органи
зовали работы в две смены.

Достлпгутые на участке показатели—  
далеко не предел. Здесь еще много недо
статков, снижающих производительность 
труда. В бригадах сплотчиков велика те
кучесть рабочих, бывают простои лебе
док.

В последнее время коллектив участка 
Ланского леспромхоза на пойме не успе
вает штабелевать лес д.ля сплотки. Вме
сто 50 кубических метров в штабеле 
лесники штабелюют меньше, и cn-io-Ttin- 
кам приходится часто перебрасывать ле
бедку, укреплять ее. переносить тросы от 
штабе.ля к штабелю. На это тратится 
много лишнего времени.

С. ЕВРЕИНОВ.

В э т и

доказа.ли, что любые кольца, если их об
рабатывать со сноровкой, добросовестно, 
становятся «выгодными». Научившись 
работать на одном станке, девушки вско
ре захотели ов.ладеть и другими. Это важ
но пото.му, что так бывает необходимо в 
интересах производства. Часто в оче
редных «молниях» упоминается фа.милия 
то одной, то другой подруги.

Вот и сегодня еще далеко до окончания 
трудового дня, а у каждой из них на 
станке горка блестящих, только что обра
ботанных колец.

—  Это сверх нормы, —  говорит ма
стер. Д. ГРОЙСМАН.

На снимке: Нина Армякова за работой.
Фото Ф. Хитрнневича.

В дни подготовки к 
выборам в местные 
Советы депутатов тру
дящихся коллектив за
вода резиновой обуви 
развивает социалисти
ческое соревнование в 
честь 40-й годовщины 
Великого Октября.

Коллектив 14-го це
ха обязался ВЫПОЛ
НИТЬ программу фев
раля на 107 про-

Д  н
центов. С боль, 
шим подъемом трудят
ся комсомольские 
бригады, которыми ру- 
ко'Водят тт. Гущина и 
Бродецкая. Коллекти
вы этих бригад каж
дую смену дают по 
180 процентов нормы. 
Особенно хорошо ра
ботают вулканизато
ры тт. Радыгина и Но
восельцева, ВЫПОЛНЯЮ-

И
щие по две нормы в 
смену. 'Успешно сорев
нуются с ними подсоб
ные рабочие тт. Дуле- 
пова, Крюкова, Виль
но.

В первой декаде 
февраля, в цехе внед
рены два рационализа
торских предложения, 
направленные на улуч
шение условий труда.

Соревнование городских районов
Куйбышевский р^йон г. Томска вызвал 

на социалистическое соревнование Вок
зальный район по жилищному строи
тельству, капитальному ремонту жилого 
фонда, школ, лечебных и детских учреж
дений и благоустройству улиц района.

Горисполком утвердил условия со- 
ревн10ваяия между районами, обратив осо
бое внимание соревнующихся на необхо
димость широкого применения опыта

горьковчан в строительстве жилья.
За лучшее выполнение условий сорев

нования району-победителю будет вру
чаться переходящее Красное знамя гор
исполкома и денежная премия в сумме 
50 ^ы сяч рублей на благоустройство. 
Особо отличившиеся в выполнении усло
вий соревнования будут награждаться 
почетными грамотами городского Совета 
депутатов трудящихся.

О Н И А Г Р А Ж Д Е Н Ы  О Р Д Е Н О Л Е Н И Н А

И. К. АНДРИЯНОВ, А. Н. ВАГИН. Г. К. ЗЕМЦЕВ, Е. Н. КАРПОВИЧ, М. И. МИХАЙЛОВ,
директор Галкннской МТС бригадир колхоза «1-е Мая» бригадир полеводческой председатель колхоза имени бригадир тракторной 

Бакчарского района. Томского района. бригады колхоза «К новым Жданова Кривошеинокого бригады Ювалинской МТС
победам» Шегарского района, Кожевниковского района,

района

И. Д. ПАХОМОВ,
комбайнер Вороновской 
МТС Кожевниковского 

района.

3. А. ХОДОРЕНКО,
комбайнер Чилинской МТС 
КожёвникоБского района.
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Забопш
кровное

о нуЛ1дах трудящихся—  
дело местнЫх Советов

Н о в ъ и в с  л А с с а , ш м р с х с я &  т е л л о м о з

Как выполняются наказы избирателей
Предложения и замечания, высказан

ные избирателями при встречах с канди
датами в депутаты, направляют деятель
ность Советов на решение актуальных и 
жизненных задач.

Два года назад, когда избирались депу
таты в наш сельский Совет, избиратели 
давали им разнообразные наказы. В их 
предложениях выражалась забота о разви
тии хозяйства, о быте и культуре трудя
щихся. Сельский Совет обобщил все пред
ложения и замечания избирателей и в 
дальнейшем направлял свою работу на 
претворение их в жизнь.

Почти все наказы трудящихся выпол
нены.

Так, например, за последнее время в 
деревне Старо-Черново построен клуб, от
ремонтирована школа, радиофицированы 
дома колхозников. В селе Старая Ювала 
построены мельница, кинобудка, для улуч
шения политехнического обучения в шко
ле обо-рудована мастерская, приобретены 
для учащихся три швейных машины. В 
прошлом году здесь приступили к про
кладке водопровода к животноводческим 
фермам и домам колхозников. В селе Но
вая Ювала отремонтирована школа и вы
рыть! два колодца.

Больше внимания в последние два года 
было уделено благоустройству- населенных 
пунктов.

Сельский Совет постоянно ко-нтролиро- 
вал строительство производственных по
мещений. В колхозе имени Ленина дост
роен свинарник на 2 0 0  голов, построен 
курятник, гараж для автомашин. Немало 
новостроек появилось в Ювалинской МТС. 
Здесь сдана в эксплуатацию новая .ма
стерская, достроены контора и электро
станция.

Э-то далеко не полный перечень всех 
выполненных наказов избирателей. Ко
нечно, одному Совету без поддержки и 
активной помощи трудящихся трудно бы
ло бы успешно выполнить их наказы.
■ Характерен в этом отношении такой 

факт. Некоторые колхозники и механиза
торы испытывают недостаток в жилпло
щади. У сельского С-овета не было средств 
для строительства домов, а желающие 
строить себе дома не Могли в одиночку 
справиться с этой работой. Тогда депута
ты сельского Совета предложили строить

квартиры по очереди. Были организованы 
воскресники, а правления кол.хозов выде
лили для этих целей тяглов1'ю силу. Та
ким образом, за короткий срок было пост
роено 22 новых дома и 30 домов отремон
тировано. Все депутаты нашего сельсовета 
прошлого созыва отчитывались перед из
бирателями раз в квартал. Особенно часто 
встречались со ’ своими избирателями де
путаты тт. Аникин, Черепова, Ильин.

При встречах, беседах’с депутатами из
биратели постоянно делают замечания о 
работе Советов, вносят новые предложе
ния.

В д. Новая Ювала магазин часто рабо
тал с перебоями, нередко закрывался на 
продолжительное время. И когда перед 
жителями деревни выступал с  отчетом 
депутат сельсовета председатель сельпо 
тоБ. Яров, избиратели высказали справед
ливые претензии и потребовали упорядо
чить работу магазина. Депутатом тов. 
Яровым были приняты меры, и сейчас 
магазин работает бесперебойно.

Много критических замечаний о недо
статках в зимовке скота было высказано'* 
работниками животноводства колхоза име
ни Андреева на встрече с депутатом тов  ̂
Жолудевым. Тов. Жолудев доложил об 
этих замечаниях правлению колхоза и 
потребовал устранения всех недостатков. 
Сейчас на ферму проведен электросвет, 
организована бесперебойная доставка во
ды.

Большую помощь Совету оказывают 
наш актив, рядовые колхозники. Их пред
ложения и замечания мы обсуждаем на 
заседаниях исполкома и на сессиях сель
совета. Особенно активное участие в ра
боте Совета принимают рядовые ко.лхоз- 
ники колхоза имени Ленина тт. Зайцев, 
Баранов, Аникин, Тихонова и другие.

Много ценных советов и предложений 
высказывают колхозники на заседаниях 
исполкома. Мы часто практикуем доклады 
доярок, свинарок, скотников на заседании 
исполкома. На такие заседания пригла
шаем членов правлений колхозов, заведу
ющих фермами, бригадиров и вместе с 
ними обсуждаем замечания колхозников.

Умело привлекает к своей работе тру
дящихся сельскохозяйственная комиссия 
сельсовета. Большую помощь оказали

Л з б я р л т е л ш  п р е д л а г а ю т  

Улучш ить работу автотранспорта
я  хотел бы сделать ряд замечаний и 

предложений по улучшению обслужива
ния населения Томска автотранспортом. 
Вопросы эти не новы, но они требуют 
решительного вмешательства горисполко
ма и его отделов.

За последние годы в городе Томске по
явилось много легковых автомашин и ав
тобусов. Но, к сожалению, парк не может 
е!це полностью удовлетворить запросы 
жителей, так как машины иногда ис
пользуются плохо.

Часто нарушается график движения 
автобусов, и бывает так, что ил!и маппгны 
идут одна за другой, и.ли их приходится 
долго ждать. Много жалоб на невнима
тельное обслуживание пассажиров. Неред
ко можно наблюдать, как автобус, не дой
дя до остановки, останавливается и выса-

О  детской молочной кухне
От имени многих избирателей я обра

щаюсь к горисполкому с просьбой' улуч
шить снабжение молоком детей.

При Томской городской детской кухне 
организована продажа молока для детей 
по врачебным рецептам. Это —  единст
венный пунЕГ на весь Томск. Здесь полу
чают молоко на детей матери всех трех 
районов города, включая даже такие от
даленные районы, как, например, Чере-

мошники. Отпуск молока производится с 
12 часов дня до 7 часов вечера. Ч,тсто 
бывает так, что к 5— 6 часам вечера 
молока уже нет. Большое неудобство в 
том, что за молоком создаются очереди.

Следует подумать над тем, чтобы соз
дать детские молочные кухни в каждом 
районе города. Необходимо усилить конт
роль за работой мо.;очных кухонь.

В. ШИПАЧЕВ.

Повышать 
роль кафедр 

общественных
наук

о
Доцент В. ФЕДОРОВ, 

директор Томского 
педагогического института

<3D>
Высшая школа должна готовить высо

кообразованных специалистов, воспитан
ных в духе марксистско-лзнинской идеоло. 
ГИЯ II преданных делу Коммунистиче

ской партии. Преподавание обществен
ных наук в вузах —  важнейшее звено в 
учебном процессе. Кафедры общественных 
наук призваны вооружать будущие кадры 
знанием марксистско-ленинской, теории, 
учить молодежь применять эти знания на 
практике, готовить ее к активной борьбе 
за претворение в жизнь политики партии.

Благотворное воздействие на преподава
ние общественных наук в вузах оказали 
решения XX съезда КПСС, потребовавшие 
приблизить пропаганду марксизма-лени
низма к насущным потребностям совет
ского общества, теснее связывать теорию 
с жизнью.

Руководствуясь решениями XX съезда 
КПСС, кафедры общественных наук на
шего института несколько улучшили 
свою работу. В лекциях*, на семинарских 
занятиях дреподавателн стали глубже

раскрывать руководящую роль Коммуни
стической партии в строительстве комму
нистического общества, роль народных 
масс в истории, значение союза рабочего 
класса й крестьянства, дружбы народов, 
превосходство социалистической системы 
перед системой капиталистической.

Улучшению работы кафедр обществен
ных наук способствовало то обстоятельст
во, что на них стали более систематиче
ски обсуждаться тексты лекций, планы и 
методика проведения семинаров, прово
диться взаимопосещенпе лекций и семи
нарских занятии с последующим их об
суждением.

В результате ряд преподавателей ка. 
федр общественных наук (доцент тов. 
Козлов, старший преподаватель тов. Вла
сов и некоторые другие) значительно по
высил качество занятий со студентами.

Однако в работе некоторых преподава
телей общественных наук по-прежнему 
есть серьезные недостатки: важнейшие 
теоретические вопросы марксистско-ле
нинской науки излагаются иногда в от
рыве от задач коммунистического строи
тельства, еще поверхностно излагаются 
ленинские принципы партийного руковод
ства и но1)мы партийной жизни. Решения 
партийных съездов, конференций, плену
мов ЦК КПСС не всегда освещаются до
статочно всесторонне. В лекциях и на се
минарских занятиях абсолютное большин
ство преподавателей крайне слабо исполь
зует опыт новаторов промышленности, 
сельского хозяйства, опыт работы пар
тийных организаций колхозов, совхозов, 
промышленных предприятий.

Ликвидация этих недостатков в препо
давании, безусловно, зависит, прежде все
го, от caiMHx работшков кафедр, от 
вдумчивого й постоянного совершенство
вания педагогического мастерства. Про
граммы, которыми руководствуются пре
подаватели, не могут заменять тщатель-

колхозники колхоза имени Андреева ко
миссии, когда проверялась подготовка 
форм к зиме. Бы.1ш организованы рей
ды, в которых участвовали многие 
рядовые животноводы. При провер
ке были выявлены серьезные недо
статки в подготовке к зиме. Результаты 
рейдов были обсуждены на заседании 
правления колхоза. Правление колхоза 
создало бригаду плотников, которая в ко
роткое время подготовила помещения к 
зиме.

В Совет трудящиеся избирают лучших 
людей села, передовиков колхозного про
изводства. II сейчас кандидатами в депу
таты выдвинуты люди, пользующиеся 
большим авторитетом и -уважением у од
носельчан. Среди них —  доярка тов. 
Бе1рзиньш, чабан тов. Аникин, рядо
вая колхозница тов. Саворовская и дру
гие. Избиратели уверены, что они оправ
дают доверие.

И. МОИСЕЕВ, 
председатель Старо-Ювалинского 

сельского Совета, Кожевниксвского
района.

IШш

Между Ленинградом н Москвой со
стоялся пробный скоростной пробег по
езда, который вел первенец советского 
пассажирского тепловозостроения те
пловоз «ТЭ-7», построенный Харьков
ским тепловозостроительным заводом. 
Пробег совершен за 8 часов 14 минут. 
Во время рейса была сделана одна
остановка на станции Бологое.

На снимке: новый пассажирский те
пловоз «ТЭ-7» перед отправлением в 
Ленинград.

(Фотохроника ТАСС).

Проверяем ход
зимовка скота Ни забот, ни тревог..-

ФЛАГ
НАЛ УРТАМОМ
Празднично выглядели улицы села Ур- 

таз1, Еожевниковского района, в этот яс
ный зимний день. Над домами алели крас
ные флэш. На кумачовом полотнище, раз
вевающемся над центральной улицей се
ла, большими буквами написано: «Привет 
участникам фестива.ля».

Сюда на праздник молодежи прибыло 
около 250 человек. Поднять флаг фести
валя было поручено доярке колхоза име
ни Дзержинского Екатерине Каах, молодо
му ко.лхозиику Николаеву и другим пере
довикам МТС и колхозов.

Молодые колхозники и механизато
ры показали свое мастерство на сцене, 
в тире, на лыжах, за шахматной доской.

Горячими аплодисментами зрители на
градили участников художественной са
модеятельности молодую доярку Нину 
Прохорову, колхозницу Фриду Келлер, то
каря Уртамской МТС Виктора Со-рокова.

Хороших результатов в стрелковых со
ревнованиях добилась молодая колхозница 
из колхоза имени Кирова Ольга Маркова. 
Она из 50 возможных выбила 42 очка. 
Успешно выступила на скачках юная 
наездница из колхоза имени Дзержц1!ско- 
го Пина Петрова-.

живает пассажиров, а к нему бегут е ос
тановки люди, кондуктор же дает от
правление в то время, когда пассажиры 
еще не вошли в машину.

Есть и другие недостатки. По всем ли
ниям движения автомашин мало благо
устроенных остановок, и нередко пасса
жиры в весеннюю распутицу я  осенью в 
дождливые дни высаживаются в грязь. 
Следовало бы подумать о благоустройстве 
автобусных остановок. Надо подумать и о 
строительстве автобусных станций или 
павильонов, какие есть в других городах, 
где продаются билеты на автобусы и 
такси.

Мы просим горисполком больше уде
лять внимания работе городского авто
транспорта.

Р. ШЕСТЕРОВ.

Борясь за досроч
ное выполнение плана 
в честь 40-й годовщи
ны Октября, работни
ца механического це
ха манометрового за
вода Александра Федо
ровна Григорьева вы
полняет сменное зада
ние на 200—250 про
центов. На заводе она

Зоотехник Федор Акимович Савицкий, 
исполняющий обязанности председателя 
колхоза имени Стаханова, Кривошеинско- 
го района, поднялся с постели, когда уже 
рассвело, и, взглянув на календарь, с 
легкой грустью подумал: «Да, больше 
уже года, как я в этом ко.лхозе. Сколько 
воды утекло...».

Он вспомнил, как тогда, на общем соб
рании колхозников, его избрали замести
телем председателя ко.ъхоза по животно
водству, и он заверил членов сельхозарте
ли, что дело е общественным животновод
ством он выправит.

—  Животноводство —  это же мое при
звание, любимое дело. Так что будьте 
уверены: и скота в колхозе будет много, 
и молока, и мяса... И со строительством 
скотопомещений дело двинем!

Воспоминание мелькнуло и исчезло. Са
вицкий вышел на улицу, постоял возле 
дома. Скучно! Все то же. Сходить на фер
му, к дояркам, что ли? Посмотреть, как 
там идут дела? И неторопливо зашагал к 
ферме.

Добротное здание типового коровника 
видно издалека. Сделано оно по-хозяйски, 
им бы в пору гордиться. Да вот беда —  
третий год коровник стоит без крыши. 
Осенью сквозь потолок льют дожди, а сей
час его занес.то снегом. И все как-то у 
правления колхоза руки до коровника не 
доходят. Даже на районных совещаниях 
поминали тов. Савицкого за эту злопол^'ч- 
ну'ю крышу. Подошедший в эту минуту 
заве.дующпй фермой крупного рогатого 
скота Беленко спросил:

—  А как же насчет крыши, Федор 
.Акимович?

—  Да вот, как-нибудь соберемся, обсу
дим этот вопрос.»

F  входа в коровник 
Савицкого встретили 
чем-то возбужденные 
доярки. Одна из них, 
М. Банькова, пожалова
лась.

—  Что же это такое, 
Федор Акимович, сено 
подвозят не вовремя, а 
силоса второй день сов
сем не везут. Как же 
рацион соблюдать? Раз
ве много от голодных 
коров молока полу
чишь? Как обязатель
ство выполнить?

Доярки зашумели. 
Об этом они говорят не 
первый раз, перебои с 
ко1рмалга на ферме слу
чаются часто, но к 
лучшему дело не ме
няется.

Савицкий стыдит за- 
веду'ющего ферюй Бе
ленко:

—  Что же ты  сено 
не подвозишь? Коровы- 
то голодают. Да и си
лос надо. Смотри у ме
ня...

работает 15 лет и 
пользуется уважением 
всего коллектива. Ее 
имя названо в *тисле 
кандидатов в депута
ты Кировского район
ного Совета.

На снимке: А. Ф.
Григорьева за работой.

Фото Г. Ткаченко.

ной самостоятельной работы. Программа 
дает только направление и главные во
просы курса или отдельных тем. Содер
жание лекции или семинарского занятия 
зависит от преподавателя, от его знаний 
и умения изложить их аудитории.
, В подтверждение этого положения мож

но привести следующий, факт. Кафедра 
марксизма-ленинизма нашего института в 
первом П0.ЛУГ0ДПИ 1956— 1957 учебного 
года четырежды проводила проверку се
минарских занятий преподавателя ГОакпн- 
ко. Все четыре проверки показали, что 
занятия прпхо,дят неудовлетворительно, на 
низком идейно-теоретическом уровне, хотя 
основные вопросы программы н вклю
чались в планы семинаров. На семинаре 
по теме «Борьба Коммунистической пар
тии за социалистическую индустриализа
цию» вопросы борьбы партии с троцки- 
стско-зиновьевским блоком, решения XV 
па'ртконференцян и XV съезда партии не 
нашли никакого отражения. Группа 
студентов к семинару была подго
товлена слабо. На другом семинар
ском занятии по теме «Коммунистическая 
партия —  организатор массового колхоз
ного движения» был обойден вопрос о 
борьбе партии против правых оппортуни
стов. Между тем на подобные недостатки 
в проведении ' семинаров в прошлом не 
один раз указывалось Шакинко.

Учитывая низкий идейно-теоретпческпй 
уровень занятий и серьезные теоретиче
ские ошибки в преподавании истории 
КПСС, дирекция института отчислила 
Шакинко из числа преподавателей кафед
ры марксизма-ленинизма.

На кафедре марксизма-ленинизма были 
и другие факты, порочащие деятельность 
кафедры. Так, бывший преподаватель 
философии Юдин грубо извращал марк
сизм-ленинизм. А некогорые преподавате
ли кафедры —  тт, Еуперг, Говорков,

Хохлов примиренчески относились к по
добным извращениям.

Семинарские занятия со студенчеством 
Юдин направлял таким образом, что при 
обсуждении той или иной темы, под ви
дом связи с современностью, студенты 
уводились от разбора основных вопросов 
исторического материализма, на семина
рах обсуждались вопросы, не относящиеся 
к теме. В результате такого проведения 
семинаров многие студенты переета.лж 
изучать рекомендованные программой про
изведения.

Эго же с полной очевидностью показа
ла зачетная сессия по курсу историче
ского материализму. Так, в группах 232, 
233, 238 IV курса многие студенты не 
подучили зачета, поскольку они не чита
ли и, следовательно, не знали первоис
точников.

Ясно, что подобные факты приносят ог
ромный вред де.ду воспитания наших 
кадров. Мы должны впредь с большей от
ветственностью относиться к  подбору пре
подавателей общественных наук, а также 
больше контролировать их работу.

Серьезным недостатком в деятельности 
преподавателей кафедр общественных на
ук является го, что некоторые из них 
при обсуждении принципиальных, ост
рых вопросов отмалчиваются. Например, 
на отчетно-выборном партийном собрании 
в педагогическом институте е разоблаче
нием клеветнического, демагогического 
выступления Юдина не выступил ни один 
из работников кафедр общественных на
ук.

Есть и такие факты, когда некоторые 
преподаватели общественных наук уходят 
от ряда вопросов, которые ставят студен
ты. Эго, конечно, неправильно. А если 
преподаватель не готов сейчас ответить 
на поставленный вопрос, то следует так 
об этом и сказать и, подготовившись, 
дать обстоятельный ответ. ,

—  Ладно, с кормами наладим, —  рав
нодушно цедит Беденко и исчезает с^глаз 
доярок. Женщины в недоумении —̂  будет 
ли сегодня силос, солома, или коровы 
опять будут стоять голодными? А ведь 
коров здесь 150 голов!

Тем временем Савицкий, уже забывший 
о доярках, неторопливо шагает к  свинар
нику. 50 свиноматок и много поросят 
зимуют в этом помещении. Тесно в нем. 
Но это еще полбеды, главная беда в дру
гом. У свинарника есть крыша, но нет 
потолка. В нем очень сыро. А от располо
женной посреди помещения кормокухни, 
едва затопят печь, по всему свинарнику 
разносится дым и пар, становится так 
темно, что свинарки не видят друг друга.

Вот и сейчас Савицкий подошел к сви
нарнику, приоткрыл дверь и, крикнув 
кого-то, тотчас закрыл ее. Входить в за
дымленное помещение он не решился. Из 
свинарника, вытирая слезящиеся глаза, 
выскочил заведующий свинофермой Сон. 
дор.

—  Федор Акимович, —  сразу загово
рил он, —  свиньям на подстилку нечего 
бросать, соломы не подвезли. Как быть?

Савицкий минуту подумал и решитель
но сказал:

—  Возьми лошадь, привези костры, да 
пакли захвати. Подходящая лежанка бу
дет.

—  А не вредно им будет, особенно по
росятам? —  усомнился Сондор.

—  Ничего им не сделается, вези ко
стру, —  подтвердил Савицкий.

В тот же день по всему свинарнику 
слоем была рассыпана костра. Поросята 
рылись в ней и неистово чихали.

А тов. Савицкий решил заодно про
верить в этот день и овцеферму. Он запряг 
лошадь и вскоре приехал в село Малпчев- 
ку. Знакомой дорогой подошел к старой, 
потемневшей кошаре. Из нее доносилось 
блеяние овец —  здесь овцематки находи
лись перед окотом. Сам зоотехник насто
ял, чтобы их поместили сюда.

—  Утеплим помещение, перезимуют 
овцы, —  еще в сентябре минувшего года 
говорил Савицкий, —  осталось двери на
весить.

' С тех пор прошло четыре месяца? Но 
кошара так и стоит без дверей. Гуляют в 
ней ветры, дрогнут овцы от зимней сту
жи. Зарастает навозом порог, и с трудом 
пролезает в кошару заведующий овцефер
мой Антипов. Отковать или купить наве
сы для дверей так нпкто и не собирал
ся, но говорят об этом много, почти каж
дый день. Говорят й сегодня.

Отыскав Антипова, Савицкий в этот 
приезд, как и ранее, не возмущается де
лами овцефермы. Они оба говорят о де
ревенских новостях, о том, о сем и, лишь 
собираясь уезжать, Савицкий равнодушно 
спрашивает:

—  Дверь-то в кошару не навесил?
—  Нет, не навесил, —  отвечает Анти

пов.
—  А надо бы сделать...-
—  Да, надо...
Тем кончается разговор.
День прошел. Савицкий в темноте воз

вращается домой. То, что он видел в этот 
день на фермах, его не взволновало. Он

привык к  этому. Так было и месяц и пол- 
иесяца назад, и Савицкому кажется, что 
иначе и не может быть. Ведь животновод
ство —  вон какое большое дело, его надо 
поднимать годами. Что тут волноваться? 
О своем обещании колхозникам Савицкий 
уже не вспокинает. •

Уже дома, разморенный теплом и сы
тным ужином, Федор Акимович сквозь 
ласковую дрему неторопливо вспоминает 
события дня, улыбается чеиу-тй' и дума
ет:

«А чем же заняться завтра? Разве с 
утра на ферму».».

* I
—  этоТо, о чем рассказано выше, 

почти зарисовка с натуры. Колхоз имени 
Стаханова распо.дожен недалеко от 
районного центра Еривошеино. В кол
хозе большие посевы зерновых культур, 
много скота, большие перспективы подъ
ема обществейного хозяйства. Но колхоз 
все время числится в отстающих. В ар
тели менялись председатели, бретадиры, 
хозяйство оставалось запущенным. Осо
бенно плохо было с животноводством.

И вот в конце 1955 года в колхоз был 
направлен зоотехник тов. Савицкий, до 
этого несколько лет руководивший кол
хозом «Ясный путь». Его избрали заме
стителем председателя колхоза по живот
новодству и, естественно, колхозники 
ожидали от него настоящих дел —  ведь 
надоело быть в числе отстающих. Но про
шли месяц, другой, третий... Прошел год. 
II в животноводстве колхоза почти ниче
го не изменилось. Сейчас, в период зи
мовки, состояние общественного живот^ 
новодства в колхозе имени Стаханова вы
зывает серьезную тревогу, которую, 
кстати оказать, не разделяет благодушно 
настроенный Савицкий. А ведь от него 
сейчас зависпг очень многое.

Колхоз не полностью заготовил корма^ 
например, сена не хватает в плану 5 ты
сяч центнеров. Однако корма подвозятся 
к  фермам нерегулярно, скармливаются 
-без ко<нтроля, к ска1рм.тиваЕгаю не гото
вятся, солома и мякина травятся ско
том колхозников. К 1 января колхоз 
перерасходовал 2 2 0  центнеров силоса, 
513 центнеров соломы.

Рацион кормления коров не соблюдает
ся.

Колхоз имеет 6 грузовых автомашин, 
много лошадей, однако на вывозке кормов 
работа.ли всего 2  машины, и в декабре 
создалось такое положение, что скот оста
вался без кормов. Тогда из районного 
центра на помощь колхозу были направ
лены из организаций машины, на кото
рых за короткий срок подвез.та с лугов в 
фермам 2 2 0  центнеров сена.

В колхозе 14 коммунпетов, мно
го передовых ко.тхозников, - которые 
при умелом руководстве всегда будут вер
ной опорой правления. Но беда в том, 
что тов. Савицкий привык жить не торо
пясь, без хлопот и тревог. Из коммуни
стов в животноводстве работает... только 
один, да и тот —  ночным сторожем.

Пора кончать с подобным равнодушием 
к подъему общественного животноводст
ва.

П. ВОЛЬСКИЙ,
Еривошеинский район.

Мировоззрение студенчества формирует
ся под влиянием всех форм преподавания 
и всей общественной жизни в высшей 
школе. Как уже выше отмечалось, особо 
ответственная роль в этом принадлежит 
кафедрам общественных наук. Преподава
тели кафедр общественных наук свое 
влияние на студентов в полной мере мо
гут оказать только при повседневной 
связи с нюги, и не только во время пре
дусмотренных расписанием занятий, но и 
во внеучебное время.

Нет необходимости в данном случае 
опреде.лять, какие формы должна прини
мать эта связь со студенчеством. Форм 
этих много. Важно одно: чтобы в проведе
нии воспитательной работы не было фор
мализма. Нужно признать, что форма.диз- 
ма в воспитательной работе еще немало. 
Многие преподаватели кафедр общест
венных наук связаны со студентами 
только в период лекций и семинарских 
занятий, редко встречаются со студентами 
в общежитиях, на студенческих собрани
ях. Можно ли считать нормальным, на
пример, такое^ положение, когда из 1 1  
преподавателей кафедр общественных 
наук Томского пединститута в первом по
лугодии е докладами и лекциями перед 
студентами выступили всего три челове
ка. Ясно, что такое положение недопу
стимо.

Для повышения качества работы ка
федр общественных наук необходимо еще 
больше усилить контроль за идейным со
держанием лекций и семинарских заня
тий, тесно увязывать теоретический мате
риал с современностью.

Задача преподавателей —  быть бди- 
тельны-чи и непримиримьшж ко всем из
вращениям марксизма-ленинизма, ко 
всем проявлениям буржуазной идеологии.

Надо признать неправильной практику 
чрезмерного дробления лекционных пото

ков, что в условиях недостатка квалифи
цированных лекторских кадров вынуж
дает использовать на лекционной работе! 
преподавателей, не имеющих для этого до
статочной подготовки.

Свое идейно-политическое влияние пре
подаватели кафедр общественных наук 
призваны оказать на преподавателей дру
гих кафедр, на всю идейно-воспитатель
ную работу в институте.

Огромная роль в воспитанпи студенче
ства принад.тежит кабинетам марксизма- 
ленинизма и по.титической экономии. Но 
они ограничивают свою работу, главным 
образом, только подбором и выдачей лите
ратуры студентам, но не организуют, на- 
при.мер, экскурсии студентов в музеи, по 
историческим местам г. Томска, на про
мышленные предприятия и т. д.

Большое значение в ликвидации эле
ментов школярства, в повышекпи качест
ва знаний у студентов имеет правильная 
постановка самостоятельной работы сту

дентов. Воспитывать у  студентов постоян
ное стремление к глубокому изучению' 
произведений классиков марксизма-лени
низма —  первейшая обязанность каждого 
преподавателя общественных наук. Нуж
но улучшить контроль за самостоятель
ными занятиями студе.птов.

С этого учебного года кафедры общест
венных наук работают по новым програм
мам. Во всех высших учебных заведениях 
введено изучение трех самостоятельных 
курсов: истории КПСС, политической эко
номии, диалектического и иеторическога 
материализма. Это, безусловно, поможет 
улучшить деятельность кафедр общест
венных наук.

Совершенствовать преподавание и вос
питательную работу —  важнейшая зада
ча работников кафедр общественных наущ,
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В одном северном поселке
Сегодня мы рассказываем о 

том, как изменилась жизнь лю. 
дей в поселке Тогур, Колпашев-

екого района, когда.то бывшем 
местом царской ссылки.

[ тйг

г о д ы  Р О С Т А

ВЧЕРА И  СЕГОДНЯ
В tiepiBbre ГОДЫ'советской власти меня, 

молодую учительницу, послали работать 
в Нарым. В то время наша страна зале
чивала раны, нанесенные гражданской 
войной, я  только становилась на ноги,

С. И. Иванова.

набирала силы. Но уже тогда партия и 
правительство заботились о культуре не 
только центральных районов нашей стра
ны, но и самых отдаленных окраин.

В царской России Нарым был местом 
ссылки, краем сплошной неграмотности. 
Отсталым был Нарым 32 года тому назад, 
когда я  прибыла сюда по путевке комсо
мола.

Я жила в разных районах Нарыма, ра
ботала в школах, учила детей и взрос
лых. Когда в 1934 году я приехала в 
Тогур, здесь уже была неполная средняя 
школа и трудилось пять учителей.

Теперь, оглядываясь назад, мы видим, 
какие огромнейшие изменения произошли 
в нашей жизни за годы советской вла
сти. Тогур в прошлом утопал в грязп, а 
вечерами был окутан ■ мраком. Далеко не 
в каждом доме имелась керосиновая лам
па. А сейчас поселок освещен тысячами 
электрических огней.

Свет пришел не только на улицы и в 
дома рабочего поселка, он проник всю
ду. Когда я появилась в Тогуре, здесь 
бы.ло в обиходе слово «ликбез», а 
теперь оно вышло из употребления, мно
гие уже не знают его значения. В по
селке давно ликвидирована неграмот
ность.

Дети учатся в больших светлых
школах. Есть вечерняя школа для взрос
лых. В ней обучается 185 человек —  
рабочие, колхозники, служащие.

В вечерней школе было 6 выпусков. 
Немало выпускников получили- высшее 
образование, или, работая, продолжают 
уадться. Това1рящ Чирков, например, за
кончил пединститут, тов. Трифонова —  
учительница, тов. Ллповцева, в недале
ком прошлом ра|ботница лесозавода, пос
ле окончания пединститута раоотает 
завучем се.милетней школы, а тов. 
Иткумова поступила щ Ленинградский 
институт народов севера'. Бывшая колхоз
ница тов. Хломенко —  студентка меди
цинского института.

В поселок приходит сейчас 2.528 раз
ных газет, 854 журнала 184-х наимено
ваний, в их числе «Партийная лшзнь» 
и «Кщгмунист», «Огонек» и «Работни
ца», «Октябрь» и «Знамя», «Семья и 
школа», «Наука и жизнь», журналы на
родно-демократических стран, «Новое вре
мя» на русском и немецком языках.

В Тогуре, где хорошо развргта промыш
ленность и сельское хозяйство, много ин
теллигенции. Здесь живут и работают 60 
учителей, 16 медицинских работников с 
высшим и средним образованием, 35 ин
женеров и техников. В гаубе можно 
послушать хорошую лекцию, доклад, по
смотреть кинофильм, пьесу, побывать на 
концерте художе'ственной самодеятельно
сти. Жители поселка любят бывать в 
•своем клубе. Довольно ююстительный 
клуб зачастую не вмещает всех желаю
щих.

Из года в год меняется облик нашего 
поселка, а вместе с ню! меняются его 
люди, их запросы и желания. Раньше 
радиоприемник, велосипед и мотоцикл, 
шерстяные и шелковые ткани, модельная 
обувь, ковры и .хруста.ль были редки в 
обиходе жителей поселка, а сейчас они 
не залеживаются в магазинах. Наоборот, 
их не хватает. 0  росте покупательной 
способности населения можно судить по 
такой цифре: если в 1954 году в Тогуре 
было 2  магазина, то сейчас их 2 0 .

Такова наша жизнь сегодня. Завтра 
она будет еще краше. 06 этом неустанно 
заботятся партия и правительство.

С. ИВАНОВА, 
учительница-пенсионерка.

В Тогуре немало людей, которые на 
всю жизнь связали свою судьбу с ; заво
дом, выросшим на берегу Еети в начале 
второй пятилетки. Отсюда ж его назва
ние —  Еетский лесопильный завод.

В числе первых строителей были я  и 
д е ся ти  друшх товарищей, поньше ра
ботающих на заводе. Своими руками мы 
создавали завод. Вначале это было не
большое предприятие. Но с каждым го
дом оно росло и развивалось. Теперь за
вод —  крупный поставщик пиломатериа
лов многим отраслям народного хозяйства 
не только в Западной Сибири, но и дале
ко за ее пределами.

О гои, как изменился наш завод, как 
он вырос, можно судить по развитию его 
энергетической базы. В 1934 году, в мо
мент П5ч:ка завода, дал ток первый в 
Тогуре генератор. Его приводил в движе
ние стосильный локомобиль. В домах ра
бочих, расположенных вблизи завода, по
явились первые электрические лампочки. 
Предприятие распиливало в сутки не бо
лее 1 2 0  кубометров леса.

Сейчас завод располагает паросиловым 
хозяйством в сотни лошадиных сил, а 
генераторные установки вырабатывают в 
десять раз больше электроэнергии. Этого

С ерьезны е н едостатк и
О строительстве сельских 

электростанций

F
На кетском  
лесозаводе  j|

За 1956 год в БРИЗ завода по. II 
ступило 63 рационализаторских 
предложения, из них 46 внедре. || 
ны. Годовая экономия от внедре. и 
ния рационализаторских предло- и 
жений составляет 92.000 рублей. N 

Ценные предложения внесли элек- (I 
трослесарь тов. Пшеничников, пи- [| 
лоправы тт. Сухушин и Малютин, » 
слесарь тов. Стариков. п

V б
Главный инженер завода Ни. ^ 

колай Михайлович Мавлютов го. || 
товится к защите диссертации В 
на соискание ученой степени кан. ц 
дидата наук. Тема его работы: 
«Бесстружечное резание древе. « 
сины». Сейчас он занят разработ. Ц 
кой методики этого способа ре. 
зания леса. ц

За истекший год введено в 5 
эксплуатацию 1.638 квадратных II 
метров жилой площади. Около  ̂
100 семей рабочих и служащих ц 
справили новоселье. «

«
В 1956 году на курортах стра. II 

ны побыва.ло 16 рабочих, ниже. 
нерно.технических работников и ц 
служащих. Среди них — лучшие чч 
производственники тт. Хромнн, 
Коновалов, Несов и другие. II

Д А Л Е К О Е  И Б Л К З К О Е
Рассказ рыбака колхоза имена Сталина И. И. Анисимова

Мне 79 лет. Первую половину своей 
ЖП.ЗНИ я прожил в царской России, вто
рую —  в Советском государстве. Вею 
жизнь людей села, какой она была и как 
изменилась, я видел своими глазами.

Н. И. Анисимов.

Старое село и новый рабочий поселок 
Тогур отличаются друг от друга, как 
ночь и день. Тогур считался крупным се
лом в Сибири, но жить в нем было тес
но и бедно.

В каждой избе, кроме местных людей, 
'.жило много ссыльных. Они прибывали
I *
сюда со всех концов России.

С малых лет я рыбачил, рыбака-ми бы
ли мой отец и братья. Семья отца, а по
том и моя, как большинства других одно- j  
сельчан, жи.ти промыслом рыбы, кедро- J 
вого ореха, держали скотину. Хлебопаше
ством занимались мало. Крестьяне сеяли 
рожь, овес. Пшеницы мы тогда не знали. 
Ходили разговоры, что пшеница в Сиби
ри не растет.

На промысел рыбы уезжали на много 
верст вниз по Оби и надолго. Добывали 
ее немало, но выбиться в люди, получить 
хоть маленький достаток не могли. По
всюду проникал ненасытный купец, всю 
добычу он скупал за бесценок. Всю жизнь 
мечтал мой отец поставить хорошую из
бу. Она у нас была такая, что, когда 
брат женился, свадьбу пришлось справ
лять в другом Доме: отец боялся, что из
ба наша может завалиться. Но денег на 
новую избу так и не мог сколотить.

Грамоты мы почти не зна.ли. В селе 
была одна трехклассная школа.’

Таким я знал Тогур до ^Октябрьской 
революций. За годы советской власти ра
бочий поселок и его население выросли 
более чем в 16 раз. Можно сказать, что 
за это время Тогур заново построен.

Прямые, широкие улицы, красивые 
одноэтажные и двухэтажные здания, 
школы, клуб, больница, поликлиника, 
библиотека, почта, телефон, радио, элек
тричество, магазины —  вот какой сейчас 
наш Тогур. В старое время в селе, пожа
луй, не было столько лошадей, сколько 
теперь в поселке автомашин.

Здесь находится и наш колхоз и.ме- 
ни Сталина. В него я  вступил в 
1931 году в числе первых девяти се
мейств. Ерестьяне старого Тогура имели 
не более 2 0 0  десятин земли, а сейчас за 
колхозом закреплено навечно более 
16.000 гектаров. Сеем озимые и яровые. 
А пшеница растет у нас такая, что любо 
посмотреть. Да разве только пшеница? У 
нас растет и кукуруза.

В колхозе большое животноводство. Од
ного только крупного рогатого скота 540 
голов. Еогда-го говорили, что от сибир-

Этот поселок, расположённый 
немного севернее гор. Колпашево, 
можно найти далеко не на каж. 
дой карте. В масштабах нашей 
великой земли он выглядит ма
леньким, но живет большой, пол. 
нокровной жизнью.

Не такой была его судьба в 
прошлом.

Нарым! Край, оторванный ̂  от 
мира. Необозримая дикая тайга, 
непролазные болота, глубокие 
снега и свирепые морозы. На
рым — край больших природных 
богатств. Но не они привлекали 
внимание царского правительства. 
Царизм видел в Нарыме надежное 
место ссылки. Острог без решеток 
—таким был в прошлом Нарым.

Тогдашний Тогур был одним 
из пунктов, где размещались по. 
литические ссыльные. На каких- 
нибудь сотню дворов приходилось 
до 350 ссыльных. Здесь побыва
ли видные деятели революцион. 
ного движения России. Летом 
1911 года в Тогуре был Яков Ми
хайлович Свердлов.

Прошли годы. В Тогуре, как и 
во всем Нарымском крае, насту, 
пила новая жизнь. Нынешний То
гур — это поселок с промышлен
ностью и сельским хозяйством, 
растущий и крепнущий год от го
да.

В 1911 году во всем Нарым
ском крае была одна жатка, 8 
сеялок. А в прощлом году на по
лях одного тогурского колхоза 
имени Сталина работало три ком
байна.

Тогур — крупный поставщик 
пиломатериалов и круглого леса 
для народного . хозяйства. Его 
продукцию широко используют 
вагоностроители и автостроители, 
создатели сельскохозяйственных

скои коровы много молока не получить. 
Сейчас таких разговоров нет. На фермах 
есть немало ко'ров, которые дают в год 
больше 2 . 0 0 0  литров молока.

Еолхоз имеет самую большую в Еолпа- 
шевском районе птицеферму. В ней на- 
счнтывается более 1 . 2 0 0  кур и почти все 
несушки. Птичница Анастасия Евграфов
на Марялова получила от несушки по 
134 яйца за год. Она —  лучшая птич
ница области.

Наше хозяйство принесло в прошлом 
году почти миллион рублей дохода. Дает 
прибыль колхозу и труд рыбажов.

Годы МОН не позволяют мне рыбачить. 
На старости лет колхоз обеспечивает ме
ня всем необходимым. Но я еще не думаю 
бросать работу, занимаюсь поделкой и 
починкой рыбопромысло'вых ловушек. И 
буду трудиться столько, сколько хватит 
сил.

с. и. Варфоломеев
достаточно, чтобы приводить в движение 
все 250 электромоторов, осветить рабо
чий поселок, распиливать в сутки 1 . 2 0 0  
кубометров леса —  тоже в десять раз 
больше, чем в 1934 году.

Впервые в истории Еетского лесозаво
да в 1956 году была введена в эксплуа
тацию высо'ковольтная линия.

В прошлом году коллектив дал стране 
свыше 2 0 . 0 0 0  кубометров пиломатериалов 
сверх плана, а в январе —  около 6 .0 0 0  
кубометров. Энергетическая база позволя
ет еще увеличить выпуск продукции.

Наш завод —  современное, механизи
рованное предприятие. Особенно возросла 
механизация тяжелых и трудоемких ра
бот. Еще памятно то время, когда един
ственным помощником человека была ло
шадь. Подача круглого леса для распила 
производилась лошадьми. А теперь...

...Теперь на многих участках завод
ской территории бесконечно движутся 
цепные транспортеры, которые перено
сят десятки тысяч кубометров древеси
ны К пилорамам. Эта тяжелая работа 
полностью механизирована, коллектив 
электроцеха приступает к полной автома
тизации этого процесса.

Раньше огвозили пиломатериалы так
же на лошадях. На смену им пришли 
различные транспор’тные машины, при
способленные для отвозки и укладки в 
штабеля готовой продукции. Если раньше 
пиломатериалы на баржи грузили вруч
ную, то сейчас —  электрическими и па
ровыми крацами.

Завод совершенствовался, увеличивал 
выпуск продукции, росли и его люд;и. На 
моей памяти немало людей, которые по
стоянно повыша.ти СБОИ зна.ния, шли в 
гору. Еогда-то тов. Еузенкова работала 
маслеищицей, ныне она —  нормировщи
ца механического цеха. Рабочий тов. 
■loKTHOHOB пришел к нам кочегаром 4-го 
разряда, теперь он машинист 8 -го раз- 
ря.та. В 1934 году пришел на завод моло
дой выпускник школы ФЭУ. Он тогда за- 
иимался монтажем оборудования. А сейчас 
он —  директор завода. Эго Негр Василь
евич Морозов.

На предприятии пема.то рабочих, кото
рые .успешно совмещают труд на произ
водстве с учебой в высших и средних 
учебных заведениях. В числе их —  элек
тромонтер тов. Еозьмин. Он учится заоч
но в Томском полптё.хнпчёском институте.

Все это —  результат постоянной забо
ты Еоммунистической па.ртии и Ск)ветско- 
го правительства о развитии промышлен
ности. Эту заботу мы ощущаем каждый 
день. Поэтому хочется лучше трудиться, 
успешно решить задачи, поставленные 
XX съездом ЕПСС. Эго желание получает 
О'тражение в социалистическом соревнова
нии, которое ширится на заводе с каж
дым днем.

С. ВАРФОЛОМЕЕВ, 
механик Кетского лесозавода.

ЭлвЕтрификация сельского хозяйства 
области быстро растет.

Особенно брльшой размах приняло 
строительство колхозных электростанций 
и электроустановок за последние два го
да. За 1955— 1956 годы построено около 
90 колхозных электростанций и электро
установок.

Но можно было сделать больше, ес.ти 
бы областная строительно-монтажная 
контора «Сельэлектрострой» из года в год 
выполняла план строительно-монтажных 
работ. План работ в 1955 году она вы
полнила немногим больше, чем на 50 
процентов. В прошедшем году деятель
ность конторы несколько оживилась: она 
сдала в эксплуатацию Мазаловскую и 
Парбигскую гидроэлектростанции, восемь 
тепловых электростанций, присоединила 
два поселка колхоза «Новая заря». Том
ского района, к томской энергосистеме.

Однако следует признать, что электри
фикация сельского хозяйства области все 
еще идет медленно. Большинство сдаю- 
шихся конторой «Сельэлектрострой» 
объектов имеет много недоделок и дефек
тов. Документация ко времени сдачи ча
сто не подготавливается. Из-за этого за
держивается работа приемо-сдаточных 
комиссий.

Задержка строительства электростанций 
во многих случаях происходит еще и по
тому, что некоторые колхозы-заказчики 
несвоевременно представляют материалы 
и рабочую силу, а МТС и райисполкомы 
недостаточно осуществляют контроль за 
ходом и качесгвом строительно-монтаж
ных работ.

В ряде мест строительство электро
станций и электроустановок ведется не 
«Сельэлектростроем», а другими подряд
ными организациями. Так, в Зырянской, 
Чер,датской, Ювалинскон и Рыбаловской 
МТС строит электростанции «Томск- 
строй». Однако он затянул сроки их сда
чи в эксплуатацию.

Многие колхозные электростанции 
строятся хозяйственным способом, но 
нередко без наличия проектно-сметной 
документации, с грубыми нарушениями 
правил устройства электроустановок и 
техники безошасности. так что электро
станции в эксплуатацию не могут быть 
сданы, требуют перестройки и перемон
тажа.

Правления некоторых колхозов доверя
ют строительство электростанций и элек
троустановок частным Л1г:ам, так назы
ваемым «диким бригадам», которые вы
полняют работы недоброкачественно, не в 
соответствии. с действующими технггае- 
скими правилами и нормами. В к-олхозах 
имени Еирова и «Наша Родина», Еожев- 
пиковского района, строительство прово
дил некий Сопин, не имеющий ни спе

циального образования, ни практического 
опыта: работы он провел технически не
правильно. В колхозах имени Ворошилова 
и имени Маленкова, Еолпашевекого рай
она, «дикая бригада» под руководством 
некоего Еузнецова построила здания под 
локомобильные электростанции, но сде
лала в них потолочные перекрытия и де
ревянные полы, что запрещено правила
ми. Пора покончить с такого рода «элек
трификацией».

В деле строительства и эксплуатации 
колхозных электростанций руководящую 
роль призваны -играть МТС. Однако мно
гие МТС в недостаточной степени воз
главляют строительство ко.тхозных элек
тростанций, не контролируют его и не 
оказывают должной помопщ колхозникам.

Районные отделы по строительству в 
колхозах тоже часто устраняются от ру
ководства и контроля за ходом и качест
вом строительства электростанцпй и элек
троустановок в колхозах: они иногда дают 
КО.ЛХОЗЗМ старые типовые проекты элек
тростанций, не отвечающие современным 
требованиям, что приводит к ненужным 
затратам колхозных средств.

Нужно коренным образом изменить от
ношение к сельской электрификации.

Сгроительно-монтажньга организациям 
следует сократить сроки строите.тьства и 
повысить его качество. Дирекции МТС 
обязаны помогать колхозам в организации 
строительства и эксп.туатации электро
станций, наиболее широком использова
нии электроэнергии в сельскохозяйствен
ном производстве.

Задача заключается в том, чтобы улуч
шить контроль за ходом строительства и 
эксплуатацией сельских электростанцпй.

В. МЕЛЕНТЬЕВ, 
старший инженер-инспектор 

«Г оссельэнергонадзора».
- □  □  □ -

Улучшать работу школьных буфетов

М Е Л А .  Ш  Л  т  м  ш
мащин, угольщики и нефтяники. 
Далекий сибирский поселок хо. 
рощо знают в Москве и Лёнин, 
граде, Горьком, Баку, на целин. 
ных землях.

Тогурчане поистине «вороча. 
ют» миллионами. Колхоз имени 
Сталина получил в прощлом году 
около миллиона рублей дохода, 
Кетский лесозавод только за счет 
увеличения выпуска первосортной 
продукции и снижения ее себе
стоимости получил 2 миллиона 
611 тысяч рублей прибыли. «Вла
дения» Нарымской сплавной кон
торы, которая находится в посел. 
ке, распростерлись на площади, 
равной Франции и Западной Гер
мании, вместе взятым. Предприя
тие за одну навигацию принимает 
от Нибегинского, КолпаШевского, 
Молчановского, Чаинского и Пар. 
бигского леспромхозов и отправ. 
ляет потребителям свыще милли, 
она кубометров леса.

Поселок строится, растет и 
расщиряется. Нередко за год он 
увеличивается на несколько 
улиц. Только за последние два 
года — от прощлых до настоя, 
щих выборов в местные Сове
ты—в поселке появилось 7 улиц. 
Почта идет по новым адресам: 
на улицы Белинского, Некрасова, 
Тургенева, Пущкина, Гоголя, 
Льва Толстого, Лермонтова.

■ В 1911 году, в день отъезда 
Я. М. Свердлова из Тогура в 
Максимкин Яр, прищли прово. 
дить его товарищи из Колпашево. 
Для этого они проделали 15-вер- 
стный переход. Сейчас считается, 
что Тогур от Колпашево отделя
ют 8 километров. Но каждый 
пассажир может увидеть в окно 
автобуса, курсирующего между 
этими населенными пунктами, 
что городское строительство уже

идет в трех километрах от Тогу
ра. Скоро по>селон срастется с го
родом.

Мечтал ля когда-нибудь житель 
Тогура увидеть на нарымской 
земле сад? Нет. На земле, где йе 
могли вырастить пшеницу, — 
сад! И вот теперь здесь раски
нулся фруктовый сад. Жители 
Тогура увидели на окраине по. 
селка яблони, вишни, кусты ма
лины, крыжовника, смородины. 
Сад взращен заботливыми рука, 
ми воспитанников детского дома.

Растут благосостояние, культу
ра населения поселка. Стати, 
стика свидетельствует о том, что 
количество простудных и инфек. 
ционных заболеваний из года в 
год снижается, растет рождае
мость. Например, в прошлом го
ду рождаемость превысила 
смертность более чем в четыре 
раза. Детская смертность почти 
•чнквиди'рована. И это там,-где до 
революции умира.ло 50 процентов 
детей на первом году жизни,

Тогур богат хорошими людьми. 
Это их руками при помощи пар
тии и правительства поселок пост, 
роен заново. Своих лучших людей 
трудящиеся посылают в Советы. В 
нынешней предвыборной кампй- 
НИИ они выдвинули своими кан. 
дидатами в депутаты Томского 
областного, Колпашевского го
родского и Тогурского поселково. 
го Советов 58 человек. Вот неко
торые из них.

Александр Прохорович Малю. 
тин — рабочий Кетского лесоза. 
вода. Здесь его знают все. Ведь 
он один из тех, кто строил завод 
и 23 года бессменно на нем тру
дится. Его имя 8 заводской кни
ге, почета. он награжден Знаком 
«Отличник социалистического 
соревнования», медалью «За доб.

Среди всеобщей суто
локи большой перемены

nnvuuTcriL несколько необычно 
ПиУМ И I t J I b -  выглядит большая груп-
НЫЙ ОПЫТ малышей, котораяп о т  и и  9 1 qjjjjgp шествует вместе

с преподавателем по 
направлению к одной 

из комнат второго этажа. Здесь располо
жен буфет средней школы № 8 г. Том
ска. Рядом разместилась кухня, откуда 
доносится аппетитный запах свежеиспе
ченных пирожков.

Детей встречает старший повар тов. 
Попко.

—  Сегодня у нас котлеты и кисель,—  
говорит она.

Немало труда приложи.ти преподавате
ли школы и работники столовой iNs 4 
Томского треста столовых, чтобы каждый 
учащийся ежедневно получал горячую 
пищу в школе. Зато сейчас к услугам ре
бят богатый ассортимент продуктов. Все 
свежее, так как кухня работает в две 
смены: ночью выпекаются пошшки, пи
рожки, днем готовятся горщше завтраки.

На завтрак ^rнoгo времени не уходит, 
так как питание органп.зовано по абоне
ментам. Еаждый день в буфете новое ме
ню.

В начальной школе IN5 34 нет свобод
ной комнаты для столовой, поэтому 
школьники завтракают в к.тассах. Работ
никам столовой много помогают родители. 
Они разносят завтрак по классам, убира
ют и моют посуду.

лестный труд в Великой Отече
ственной войне 1941—45 гг.».

Горячо поддержали члены 
сельхозартели имени Сталина 
предложение о выдвижении кан. 
дидатом в депутаты областного 
Совета колхозницы Анастасии 
Евграфовны Мариловой — птич-. 
ницы, известной во всей области.

А вот еще одна из житель
ниц Тогура. Годы густо посереб
рили ее голову, оставили сеть 
тонких бороздок у глаз. Сна уже 
не работает — ушла на пенсию. 
Но ее не забывают. «Дорогая и 
родная...», «Дорогая и люби
мая...» — такими словами начи
наются почти все письма, ко. 
торые часто получает Серафима 
Ивановна Иванова. Это пишут 
взрослые, которых она зшила в 
школе.

«Я и сейчас продолжаю вас 
считать своей учительницей, — 
сообщает из Парбига Фаина Ива. 
нова, которая сама сейчас учит 
ребят, — и думаю, что учитель
ницей вы будете мне всю 
жизнь».

Каждый день приносит какие- 
то изменения. К постоянным 
ул5шшениям нашей жизни мы 
уже привыкли, а привычка эта 
порой приводит к тому, что мно
гие перестают эти улучшения за. 
мечать, не всегда умеют дать им 
правильную оценку. Но стоит 
только оглянуться назад. срав. 
нить прошлое с настоящим, и 
каждый скажет примерно так, как 
сказал старый тогурский рыбак 
Николай Иванович Анисимов:

— Подумать только! Как все 
переменилось! А ведь советской 
власти пошел лишь сороковой 
год.

В. НЕМИРОВСКИИ.

Неплохо организовано питание школь- 
япкоБ и в школах 17, 31 и 43.

Опыт работы школьных буфетов пока
зывает, что горячие завтраки для детей 
можно организовать даже в тех школах, 
где нет специального помещения для бу
фета и кухни.

Е сожалению, так .дело обстоит еще да
леко не везде. Неприветливо встречают 
маленьких клиентов в буфетах школ 
AliN” 23 и 24. Администрация столовой 
iN: 26, обслуживающей эти школы, не 
позаботилась об организации горячего пи
тания. Здесь школьник не всегда может 
купить даже пирожок, а когда пирожки 
есть в продаже, то их подают холодными. 
Витрины буфетов заполнены консервами 
н бутылками с фруктовой водой. Неуди
вительно, что ткольники редко загляды
вают в эти буфеты.

Не налажено горячее питание школь
ников и в школе .'N? 1. Почти на тысяч

ный коллектив учащихся этой школы 
имеется всего один небо.льшой буфет.

Горячее питание детей должно быть 
организовано в каждой школе.

Н. ИВАНОВ.
ХОРОШЕЕ Обсуждение на роди

тельском собрании в
НАЧАЛО школе № 6 вопроса о 

горячих завтраках вы
звало ожив.денные споры. Некоторые ро
дители, не удовлетворенные качеством 
завтраков, предлагали отказаться от них. 
Но другие резонно заметили:

—  Не отказываться от завтраков на
до, а добиться, чтобы ребят кормили хо
рошо и вкусно.

Местком школы 6 и родительский 
котатет поддержали родителей. И сейчас 
учащиеся всех деейти классов ежедневно 
завтракают в школе.

Завтра-к проходит ортанизованно. Пят
надцатиминутной перемены вполне хвата
ет, чтобы выпить стакан кофе и съесть 
тарелку вкусной каши.

У дежурных родителей много дела. На^ 
до посмотреть, как сидят дети, на
учить их правильно вести себя за сто
лом. Для части малышей школьный зав
трак похож на знакомый завтрак в дет
ском саду- Но многие ребятишки не хо
дили в садик, для них это новая сту
пень в поведении, воспитании новых 
привычек.

Родительницы дежурят по два— три 
человека. Они помогают принести пищу, 
накрыть на стол, убрать посуду.

Все это только начало. Пища должна 
разогреваться здесь же, в школе. Нужны 
плита, электроплитви, кипятильник. 
Этого у Нас пока еще нет, но будет не
пременно. Мы в этом уверены.

А. МИЧУРИНА.
Много усилий прило- 

ГОРЯЧЙХ жила администрация 
„  .  „ „ „  .  средней школы № 5 
ЗАВТРАКОВ г. Томска, чтобы до- 

биться нормальной pa
n t  I боты школьных буфе

тов. Сейчас буфеты 
стали открываться во

время, работать положенные часы. Но 
ассортимент товаров в них по-прежнему 
очень беден.

В школах должны быть горячие завтра
ки. Но об этом не ду.мают работники сто
ловой iM 26, обслуживающей нашу шко
лу. Даже чай часто продается холодным.

Т. КРАСИЛЬНИКОВА. Г. ЩЕТИНКИН.
В. СТРОГОВ и другие. Всего 22 подписи.
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Развитие экономики и культуры 
Синьцзян-Уйгурского автономного 

района Нитая
ПЕКИН, 25 февраля. (ТАСС). 

250 промышленных предприятий по
строено за годы народной власти в 
Синьцзян-Уйгурском автономном районе 
Китая. В их число входят предприятия 
нефтяной, горнорудной и электроэнер
гетической промышленности. Валовая 
стоимость промыишенной продукции за 
это время увеличилась в 43 раза.

Разительные перемены произошли в 
сельском хозяйстве. Производство зер
новых по сравнению с 1949 годом уве
личилось на 75 процентов. Поголовье

скота с 12 миллионов возросло до 20 
миллионов.

7 лет назад в Синьцзяне был один 
техникум, ныне 24. Вместо одного ин
ститута стало пять. В два с лишним ра
за увеличилось число школьников, со
ставляющее теперь 437 тысяч.

Газета «Синьцзянжибао» пишет, что 
столь быстрый экономический и куль
турный подъем автономного района — 
результат неустанной заботы Коммуни
стической партии и правительства Ки
тая о национальных меньшинствах.

ЭТО БЫЛО 
ВЧЕРА IcnoiFr Л Ш Ж Ш Ш Ж С О В

Для союзных 
республик

З а  ми р  в Я л ж и р е
ПАРИЖ, 25 февраля. (ТАСС). По

сообщениям западных информационных 
агентств из Алжира, в стране продол
жает царить напряженная обстановка. 
Не прекращаются бои между француз
скими войсками и отрядами Националь
но-освободительной армии Алжира. По 
данным французского военного командо
вания, вчера во время боев было убито 
28 повстанцев. В операции под городом 
Блида французские войска использова
ли вертолеты. Здесь погибло 16 алжир
ских патриотов и трое были взяты в 
плен; о потерях французских войск не 
сообщается.

Французские власти усилили репрес- 
х;ии против местного населения. Только 
за один вчерашний день в городе Ал
жире и его окрестностях было аресто
вано 400 человек.

Сегодня в «Журналь офисьель5> опу
бликован декрет, дающий право мини
стру с резиденцией в Алжире Лакосту

I формировать добровольческие отряды 
I «местной самообороны» (из француз- 
I ских колонистов. — Ред.). Обозревате
ли считают, что эта мера направлена 
на дальнейшее усиление борьбы против 
участников национально-освободительно
го движения.

По призыву ЦК Французской комму
нистической партии сегодня по всей 
Франции началась неделя борьбы за 
мир в Алжире. Эта неделя проходит 
под знаком требований мирного урегу
лирования алжирской проблемы на ос
нове признания за народом Алжира 
права на независимость. Основными 
формами борьбы в течение этой недели 
будут многочисленные собрания и ми
тинги в Париже и провинции, посылка

С ЗАВОДА резиновой обуви 
отправлена продукция в Ка. 

захстан, Узбекистан, Таджики
стан, Туркмению.

В феврале заводом отгружено в 
различные адреса 139 вагонов и 
264 контейнера резиновой обуви.

Чемпионат мира 
по хоккею

☆

25 февраля во Дворце спорта 
Центрального стадиона имени 
^  И. Ленина продолжались 
встречи чемпионата мира и Евро
пы по хоккею с шайбой.

По новой технологии

К '

делегации к мэрам городов, депутатам 
парламента и в совет министров, рас
пространение листовок и брошюр с тре
бованием мира в Алжире.

Избрание Киси премьер- 
министром Японии

ТОКИО, 25 февраля. (ТАСС). Сего
дня в парламенте состоялись выборы 
нового премьер-министра Японии вме
сто ушедшего в отставку Тандзана 
Исибаси. В результате голосования 
премьер-министром стал кандидат ли
берально-демократической партии Нобу- 
суке Киси, бьгаший в кабинете Исиба
си министром иностранных дел. Киси 
приступил к формированию кабинета.

Усиление вооруженной борьбы 
против южновьетнамского 

правительства
ПЕКИН, 26 февраля. (ТАСС). Как 

передает агентство Синьхуа, по сообще
ниям из Сайгона, все религиозные сек
ты, выступающие против правительства 
Нго Динь Дьема, создали в настоящее 
время объединенный штаб в окрестно
стях Чау-Дока, недалеко от границы с 
Камбоджей. В этом районе происходят 
военные действия между отрядами сект 
и войсками Нго Динь Дьема.

ОЛЛЕКТИВ литейного от. 
 ̂деления технологической 

лаборатории Томского завода ре. 
жущих инструментов приступил к 
массовому производству пазовых 
фрез для деревообрабатывающей 
промышленности путем отливки 
их в скорлупчатые формы.

Этот передовой метод, разра. 
ботанный Всесоюзным научно- 
исследовательским институтом 
станко.инструментальной про. 
мышленности, дал хорошие ре
зультаты и на томском заводе. 
Уже предварительные опытные 
плавки в скорлупчатые формы 
резко улучшили качество изде. 
ЛИЙ, устранили трещины во фре. 
зах, что зачастую бывало, когда 
заготовки отливались в формы из 
песчанб.глиннстых смесей.

Новый метод создает богатые 
воаможности для роста произво
дительности труда. За одну сме. 
ну было выдано значительно 
больше изделий, чем при преж. 
нем методе литья.

Вспыхивают прожекторы, осве
щая ледяную площадку. На лед 
выезжает команда Чехословакии. 
У нее большой опыт международ
ных встреч. Дважды — в 1947 
и в 1949 годах '— она была чем
пионом мира и семь раз чемпио
ном Европы. На этот раз чехо
словацкие Хоккеисты встретились 
с командой Германской Демокра
тической Республики, которая 
за последние годы участвовала 
в состязаниях с командами 
Польши, ФРГ, Чехословакии, 
Румынии, Норвегии.

Встреча команд ГДР и „Чехо
словакии закончилась со счетом 
15:1 в пользу чехословацких хок
кеистов.

Шт
т

23 и 24 февраля в 
с. Мельникове состоя, 
лись соревнования 
спортсменов общества 
«Буревестник» Ше- 
гарского и Бакчарско- 
го районов. Первенст
во выиграли спортсме. 
ны Шегарского райо
на.

На снимке: команда, 
победительница лыжни
ков Шегарского райо
на.

Фото А. Кузина.

Впереди лыжники 
Каргаска

За высокие надои 
молока

В  КОЛХОЗЕ «Единый труд», 
Томского района, вчера на 

заседании правления обсуждался 
ход социалистического соревнова
ния доярок за высокие надои мо
лока. Животноводы брали обяза
тельство в феврале цадоить от 
каждой коровы по 170 литров мо
лока. За 25 дней месяца надоено 
по 147 литров.

Отдельные доярки достигли 
лучших показателей. Так, Акули
на Уртамова надоила по 199 лит
ров от коровы, Марина Андреева 
и Мария Зимарева — по 171 лит- 
РУ-

Колхозники артели «Единый 
труд» борются за то, чтобы сохра
нить первое место в районе по 
надоям молока.

На льду — хоккеисты СССР и 
Финляндии. В состязаниях, со
стоявшихся накануне, спортсмены 
этих стран одержали победы. Со
ветские хоккеисты выиграли у 
команды Японии, а финские — у 
команды Польши.

С первых минут состязания, 
проходившего в быстром темпе, 
инициативой завладела команда 
Советского Союза. Оно закончи
лось со счетом 11:1  в пользу 
команды СССР.

Таким образом, спортсмены Со- 
ветского Союза записали в тур
нирную таблицу чемпионата еще 
одну победу и набрали после двух 
встреч четыре очка.

Поздно вечером 25 февраля на 
катке Центрального стадиона «Ди
намо» состоялась очередная 
встреча чемпионата мира по хок
кею. Играли команды Швеции и 
Польши.

В Колпашево соревновались 
команды города Колпашево, Па- 
рабели и Каргаска.

Среди женских команд первой 
закончила эстафету 3X3 километ
ра команда Каргаска. В личном 
первенстве на дистанции 15 кило
метров ,у мужчин лучшее время 
показал тов. П. А. Пуспе- 
шев. Среди женщин в беге на 
5 километров первое место заня
ла М. Н. Пронько (Парабель).

Командное первенство завоева. 
ла команда Каргаска. На втором 
месте — колпашевцы, на треть
ем — спортсмены Парабел'И.

Команда Каргаска награждена 
памятным вымпелом и грамотой 
областного совета ДСО «Буреве-'
сгник».

На лыжных гонках

Шведским хоккеистам, имею
щим большой опыт международ
ных встреч, удалось переиграть 
своих спортивных соперников. 
Интересная и напряженная игра 
закончилась победой команды 
Швеции со счетом 8:3.

(ТАСС).

Закончились продолжавшиеся 
два дня соревнования по лыжно
му спорту на первенство Томска.

Отсутствие сильнейших лыжни
ков ' Т о м с к а , находившихся на 
первенстве РСФСР, снизило 
остроту спортивной борьбы. Но 
это до некоторой степени компен
сировалось массовостью. Почти

Число несчастных случаев 
в промышленности США
НЬЮ-ЙОРК. 26 февраля. (ТАСС). 

Профсоюзная газета «Федерейшн ньюс» 
сообщает, что в 1956 году на пред
приятиях США погибло 14.300 рабо
чих — на 100 человек больше, чем в 
предыдущем году. Общее число ране
ных достигло 4.350 тысяч, из них 
около 2 миллионов (на 50 тысяч 
больше, чем в 1955 году) частично или 
полностью потеряли работоспособность.

Американские солдаты
.развлекаются'

ПХЕНЬЯН, 26 февраля. (ТАСС). 
Как сообщает южнокорейская газета 
«Кенхян синмун», два американских 
военнослужащих, охотившихся на бере
гу реки, протекающей в районе дерев
ни Топхори (провинция Южный Йен- 
сан), открыли стрельбу из пистолетов 
но деревенским детям, игравшим на 
противоположном берегу, в результате 
чего двое из них получили тяжелые ра
нения. Американские солдаты «мотиви
ровали» свои действия тем, что дети 
якобы «украли у них убитых уток».

Английские промышленники о путях преодоления 
экономических трудностей страны

по СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Разве так нужно проводить соревнования?"
ЛОНДОН, 25 февраля. (ТАСС). «Фе

дерация британских промышленников», 
объединяющая крупнейших предприни
мателей и коммерсантов страны, опуб
ликовала пространное заявление, озаг
лавленное «Экономические проблемы и 
курсы экономической политики Анг
лии». В этом заявлении высказывается 
мнение деловых кругов о том, как мож
но преодолеть экономические трудности, 
переживаемые страной.

Авторы заявления умалчивают о том, 
что экономическое положение Англии 
резко ухудшилось в результате провала 
агрессии против Египта. К числу при
чин, объясняющих ныненшие экономи
ческие трудности, они относят «чрез
мерную занятость», слишком большие 
государственные расходы (включая во
енные) и недостаточный выпуск продук
ции.

Авторы считают отрицательным фак
том то, что в послевоенный период без
работица временами сокращалась до од
ного процента. Это они и называют 
«чрезмерной занятостью». На этом ос
новании один из путей преодоления 
экономических трудностей английские 
промышленнинн видят в... увеличении 
армии безработных. По их мнению, в

связи с развитием техники определен
ная часть рабочих должна «менять ра
боту». «Ек:ли развитие будет быст
рым, — заявляют они. — то вполне 
возможно, что на каждые 100 че.чо- 
век — 95 будут работать, а пять ме
нять работу».

Здесь отмечают, что 5 процентов ра
бочих, меняющих работу, означало бы 
более миллиона безработных (в начале 
февраля число официально зарегистри
рованных безработных в Англии состав
ляло примерно 300 тыс. человек).

Далее в заявлении говорится, что 
военные расходы Англии, составляю
щие не менее трети бюдокета, должны 
быть сокращены. Авторы заявления 
считают, что своевременное сокращение 
военных расходов на 200—300 миллио
нов фунтов стерлингов предотвратило 
бы инфляцию. Однако они сознают, что 
правительство в настоящее время не 
намерено пойти на серьезное сокраще
ние военного бюджета. Поэтому они 
предлагают преодолеть нынешние ©но- 
ном'ические трудности страны прежде 
всего за счет дальнейшего ухудшения 
экономического положения английских

Под таким заголовком в 
№ 26 «Красного Знамени» был 
помещен материал о плохой ор
ганизации некоторых соревнова
ний в Томске. Как сообщила 
председатель комитета по фнзи. 
ческой культуре и спорту при 
облисполкоме тов. Крюкова, ви. 

^  новниками плохой организации

соревнований, о которых шла 
речь в материале, явились 
тт. Алымов, Белов, Каич и Куш.
НИН.

Областным комитетом по фи
зической культуре и спорту при 
облисполкоме приняты меры к 
улучшению организации спортив
ных мероприятий.

О Т томской ГО РО Д С К О Й  И З Б И Р А Т Е Л Ь Н О Й  КОМ ИССИИ

трудящихся.

в  опубликованном городской изби
рательной комиссией списке кандида
тов в депутаты Томского городского 
Совета депутатов трудящихся, зареги
стрированных окружными избиратель
ными комиссиями, допущены опечат
ки.

Следует читать: кандидатами в депу
таты Томского городского Совета 
выдвинуты:

По избирательному округу № 35 — 
КРИВОШЕЕВА Анна Арсентьевна.

По избирательному округу № 128 — 
ВИТЮК Николай Степанович.

] По избирательному округу № 180 —
I ТЫЛОВА Мария Георгиевна.

По избирательно.му окр^ту № 306 — 
ДРЯННОВ Иван Алексеевич.

По избирательному округу № 333 — 
КОЧЕГУРОВ Владимир Александро
вич.

По избирательному округу Aio 367 - 
ЛАЗУКИНА Лидия Ивановна. 
Председатель городской избиратель

ной комиссии В. ВОРОНИН. 
Секретарь городской избиратель
ной комиссии 3. ПАВЛОВСКАЯ.

ТОМСКИЙ ТЕАТР
имени В П. Чкалова

27 и 28 февраля — «Одна». 
Драма в 3-х действиях, 8 картинах. 
1 марта — «Поднятая целина». 
Начало в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 27
февраля — новый цветной художест
венный фильм «Песнь Этери». Сеансы: 
9, 10-55, 12-50. 2-45, 4-40, 6-35.
8-30, 10-25.

Клуб имени Сталина. 27 февраля — 
«Долина синих скал». Сеансы: 3, 4-45, 
6-30, 8-15, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 27 фев
раля. Большой зал — «Долина синих 
скал». Сеансы: 9-20, 11, 12-40, 2-20,
4, 5-40, 7-20,. 9, 10-40. Малый зал — 
«Кружка пива». Сеансы: 12, 4, б, 8 ,
10. Для детей — «Случай в тайге». 
Сеансы: 10, 2 часа дня.

28 февраля. Большой зал—«Песнь 
Этери». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5. 7, 9,
11. Малый зал — «Встреча со счасть
ем». Сеансы: 10, 12, 2, 4, 6, 8, 10.

' 28 февраля, в 7 часов вечера, в -
межсоюзном клубе проводится го
родское собрание профсоюзного 
актива по вопросу: «О работе 
профсоюзных организаций в свя
зи с утверждением нового Поло
жения о порядке рассмотрения 
трудовых споров и об улучшении 
обеспечения рабочих и служащих 
пособиями по государственному 
социальному страхованию».

Облсовпроф.
2 — 2 i ^

Томской ГРЭС-2 требуется инженер- 
строитель, оплата по соглашению, обес
печивается жилой площадью. Здесь же 
требуются: печник, штукатуры, плотни
ки.

Обращаться: г.- Томск, улица Енисей
ская, 35, отдел кадров. 3 —3

Томская областная контора кинопроката
с 27 февраля выпустила на экраны Томска новый 

художественный фильм

i @1

У ' ‘

Томская областная контора кинопроката
с 1 марта выпускает на экраны Томска новый 

художественный фильм

ЗАРЕВО НАД КЛАДНО
(По роману Антонина Запотоцкого).

Автор сценария и постановщик Владимир Влчек.
Композитор Л. Подешть.

Р о л и  и с п о л н я ю т :
Тоник—И. Бек, Ванек—Я. Пруха, .Маржка—В. Храмостова, Шадек—Я. Войта,

Шадкова—В. Фабианова.
Производство Чехословацкой киностудии художественных фильмов, Прага, 1955 г. 

Фильм дублирован на киностудии „Ленфильм*.

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!
В Томский магазин подписных изданий поступили и выдаются сле

дующие подписные издания:
Всемирная история, 2 том.
А. П. Чехов. Собрание сочинений, 11 том.
С. Н: Сергеев.Ценский. Собрание сочинений, 10 том (в погашение 

задатка).
Н. С. Лесков. Собрание сочинений, 1, 2 тома.
И. С. Тургенев. Собрание сочинений, 11 том.
Имеется в продаже 4-е издание Собрания сочинений В. И. Ленина и 

справочный том (части 1 и 2) к четвертому изданию Собрания сочине
ний В. И. Ленина.

Адрес магазина: г. Томск, переулок Батенькова. 5.

m f it
Автор сценария и постановщик С. Долидзе.

Главный оператор Д. Фельдман. Музыкальная обработка О, Тактакишвили,
В р о л я х :

^Захарий Палиашвили—В. Квачадзе, Нато—М. Джапаридзе, Юлия—Б. Виногра
дова, Виктор—И. Русанов, дед—В. Годзиашвили, Этери—Р. Киладзе.

* Производство киностудии ,Грузия-фильм“. Выпуск 1956 г. 4 -

в  соответствии с решением Томского горисполкома от 28 января 
1957 года № 40, все предприятия, организации, учреждения, занимающие 
или желающие занять земельные участки в городе под открытые склады, 
киоски, ларьки и т. д., обязаны в срок ДО 10 МАРТА 1957 ГОДА 
ЗАКЛЮЧИТЬ С СООТВЕТСТВУЮЩИМИ РАИКОМХОЗАМИ ДОГОВО
РЫ на аренду земельных участков на 1957 год и перерегистрировать 
имеющиеся договоры.

Предприятия, нуждающиеся в отводе земельных участков на период 
навигации в прибрежной полосе р. Томи, должны подать в райком- 
хозы соответствующие заявки.

К занявшим земельные участки без заключения договора с райкомхо- 
зами будут применяться установленные горисполкомом санкции.

Горкоихоз, I
2 — 1 I

700 лыжников вышли на старт в 
районе Деревни Степановна.

По группе высших учебных за
ведений победу завоевал кбллеяс- 
гив педагогического института, на 
второе место вышла команда по
литехнического института и на 
третье — спортсмены университе
та.

По группе техникумов на пер
вом месте —горный техникум, на 
втором — спортсмены мапшно- 
строительного технину;ма, на 
третьем — индустриального тех
никума.

Среди коллективов третьей 
группы победу одержала команда 
лесоперевалочного комбината. За 
ней следуют первая сборная Вок
зального района и лыжники под
шипникового завода.

По четвертой группе победите
лями вьппли учащиеся школы . 
№ 45 и ремесленного училища 
№ 2, поделившие 1—2 места. На 
третьем месте — команда школы 
Л'9 27.

ИЗВЕЩЕНИЯ
27 февраля, в 7 часов вечера, в об

ластном лектории {проспект имени Ле
нина, 36) состоится лекция по циклу 
внешней политики и международного 
положения Советского Союза на тему: 
«Внутреннее положение и внешняя по
литика Франции». Лектор — кандидат 
юридических наук Мелехин Б. И.

После лекции — кгаофидьм.

28 февраля, в 7 часов вечера, в До
ме политического просвещения Томско
го горкома КПСС (Кооперативный пе
реулок, 5) состоится занятие семинара 
по вопросам экономики советской тор
говли на тему: «Оборотные средства 
торговых предприятий и организаций, 
организация финансов и кредитования 
товарооборота». Лекцию читает тов. 
Крюков В. В.

ПОГОДА
Л-

По данным Томского гндрометбюро, 
по области 27 февраля ожидается об-- 
лачная с прояснениями погода, време
нами слабый снег, ветер переменных 
направлений, 2 —5 метров в секунду, 7”'̂  
температура воздуха по северным рай
онам 12—17 градусов мороза, по ос
тальной территории 8 —13 градусов мо
роза.

В последующие два дня — облачно, 
с прояснениями, местами слабый снег, 
ветер слабый, температура воздуха 
ночью 12—17 градусов мороза, при 
прояснениях 18—23 градуса мороза, 
днем 9 —14 градусов мороза.

Редактбр В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

У  Ф о т о г р а ф и я  а р т е л и  „ Р Е К О Р Д "  Y
переведенная с проспекта имени 
Ленина, 24, на проспект имени 
Фрунзе, 5, приступила к работе.

Фотография работает с 9 часов 
утра до 9 часов вечера.

Заказы выполняются в короткий 
срок,

При фотографий работает часовая 
I мастерская с 10 часов утра до 7 ча- 

сов вечера. Л
Требуются для работы в г. Томске: 

заместитель начальника контрольно, 
ревизионного отдела, техник-строитель 
и в районы области старшие бухгалте. 
ры, инспектора общественного лита
ния, заведующие складами, повара, 
продавцы.

Обращаться; г. Томск, Кузнечный 
взвоз, 12 , отдел кадров облурса.

2 —  1

Гр-н Королев Андрей Иванович 
проживающий в г. Томске, улица Мо, 
гочинская, 2 , кв. 1 . возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Королевой 
Клавдией Яковлевной, проживающей 
в г. Томске, поселок Чулымский, 44.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г Томска.

Гр-ка Бахте.мирова Варвара Мнхай- 
■довна, проживающая в г. Томске, улица 
Шишкова, 7, кв. 3, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Бахтеми- 
ровым Анвером Шафигуловнчем, про
живающим в г. -Томске, улица Шишко
ва, 7, кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышев
ского района г. Томска

Гр.н Колосов Петр Игнатьевич, про
живающий в г. Томске, улица Красно
го пожарника, 20, кв.  ̂3, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой Ко. 
Лосевой Марией Липатовной, прожи. 
вающей в г. Томске, переулок Клини. 
ческий, 5, кв. 6 .

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Кировского 
района г. Томска.
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